

MOTION von Hanspeter Amstutz (EVP, Fehraltorf), Susanne Rihs-Lanz (Grüne, Glattfelden) und Patrick Hächler (CVP, Gossau)

betreffend Schaffung gesetzlicher Grundlagen für rauchfreie Räume in öffentlichen Gebäuden

Der Regierungsrat wird ersucht, die gesetzlichen Grundlagen zu schaffen, damit in öffentlichen Gebäuden sowie in Kinos und Theatern der Schutz der Nichtraucher gewährleistet ist.

Hanspeter Amstutz
Susanne Rihs-Lanz
Patrick Hächler

Begründung:

Im Vergleich zu den meisten Staaten der Europäischen Union und den USA ist die Schweiz beim Schutz der Nichtraucher ein Entwicklungsland. Ausländische Gäste wundern sich, dass in unserem Land in vielen öffentlich zugänglichen Räumen das Rauchen weitgehend erlaubt ist. Auch in der Schweizer Bevölkerung wächst der Unmut, dass bei uns die Einrichtung von rauchfreien Zonen nur sehr zögerlich vorankommt.

Verwaltungsgebäude, Schulhäuser, Sporthallen, Spitäler, geschlossene Bahnhofsbereiche, Versammlungslokale sowie Kinos und Theater sollten grundsätzlich rauchfrei sein. Dies schliesst nicht aus, dass in grösseren Räumlichkeiten einzelne Bereiche als begrenzte Raucherzonen vom Verbot ausgenommen werden können, sofern in den wichtigsten Aufenthaltsbereichen wirklich eine rauchfreie Umgebung gewährleistet ist.